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Data: Vinte e seis dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três. Local: Rua General 1 
Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia e por videoconferência. Com as presenças dos 2 
Conselheiras(os): Diretoria: Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão  - Presidente; Enf Holmes 3 
Rocha dos Santos Filho – Vice-Presidente; Enfª Stella Renathe Tolentino Silva Souza – 4 
Primeira Secretária; Enfª Jamile Santos de Carvalho – Segunda Secretária; TE Kátia 5 
Nascimento Gama – Primeira Tesoureira; TE Josimari Xavier dos Santos – Segunda 6 
Tesoureira; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): TE Cristiane Miranda da Silva; TE Cristiane 7 
Moreira Azevedo; Enfª Daniela Pinheiro dos Santos; Enfª Gabriela Souza de Oliveira; TE 8 
Gilma do Carmo Campos Alves; Enf Jefferson Alves Santana; Enfª Joice dos Santos Reis; TE 9 
José Welton de Jesus; TE Maria Ângela da Conceição; Enfª Maria Luiza Leitão Campelo. 10 
Suplente convocado: TE Cristiano Cardozo dos Santos; demais Conselheiros Suplentes: Não 11 
houve. Ausência justificada: Enfª Jamile Carvalho Rodrigues. Também estiveram presentes: 12 
o Assessor Especial João Bosco Tavares de Mattos (PROGER); a Coordenadora do Núcleo de 13 
Processos Éticos, Natália Souza da Silva Cruz; a Chefe de Gabinete, Rosenilda Nascimento 14 
Rozendo de Jesus; a Enfª da Câmara Técnica de Ética do Exercício Profissional da 15 
Enfermagem, Edilene Oliveira dos Santos. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e 16 
verificação do quorum. Após a verificação do quorum, deu-se início à 710ª Reunião 17 
Ordinária do Plenário do Coren-BA, às nove horas e vinte e oito minutos, com as presenças 18 
dos(as) Conselheiros(as) acima mencionados(as). A Primeira, Secretária Stella Renathe, 19 
preside Reunião até o ingresso do Vice-Presidente Holmes Rocha e da Presidente Giszele 20 
Paixão, fazendo a verificação do quórum e tornando efetiva a participação do Conselheiro 21 
Suplente convocado, TE Cristiano Cardozo da Silva. 1.2 Aprovação de Ata: As Atas da 701ª e 22 
702ª Reuniões Ordinárias não foram apreciadas por necessidade de ajustes nos textos e 23 
voltarão à ROP subsequente para apreciação do Plenário. 1.3 Leitura de Correspondências: 24 
Não houve. 1.4 Informes: 1.4.1 ROP do Cofen – A Presidente Giszele Paixão informa que o 25 
Vice-Presidente, Holmes Rocha, juntamente com a Primeira Tesoureira, Kátia Gama, estão 26 
em Brasília participando da ROP do Cofen e, conforme disponibilidade de tempo, os 27 
Conselheiros estarão se dirigindo ao Congresso Nacional, a fim de acompanhar a votação do 28 
PLN do Piso Salarial da Enfermagem. 1.4.2 Abertura das Subseções – A Presidente Giszele 29 
Paixão informa que está no município de Guanambi/BA, onde acontece, nesta quarta-feira 30 
(26), a reabertura da Subseção do Coren-BA.  A Presidente destaca que este é mais um 31 
marco histórico da atual Gestão que, nesta data, reabre a quinta Subseção do Conselho na 32 
Bahia. Agradece aos membros do Plenário pela conquista. 1.4.3 1º Congresso de 33 
Empreendedorismo da Enfermagem – A Presidente Giszele Paixão agradece a presença dos 34 
Conselheiros vindos do interior do estado na primeira edição do Congresso de 35 
Empreendedorismo da Enfermagem, evento em parceria com o SEBRAE, que iniciou nesta 36 
terça-feira (25), no Centro de Cultura Cristã da Bahia (CECBA), e encerra às 17 horas desta 37 
quarta-feira (26). Convida os Conselheiros a estarem presentes no encerramento do evento 38 
e destaca que sentirá representada por todos. E, na pessoa da Conselheira e Coordenadora 39 
da CRIE, Gabriela Souza, parabeniza a comissão organizadora, que demonstrou carinho e 40 
esmero em cada detalhe do evento. A Segunda Tesoureira, Josimari Xavier, membro da CRIE, 41 
informa sobre a expressiva adesão ao evento também pelo formato online, por profissionais 42 
de diferentes partes do estado e país. II ORDEM DO DIA: 2.1 [Inversão de pauta] Apreciação 43 
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de Pareceres Técnicos: 2.1.1 Parecer Técnico nº 008/2023 - Remanejamento dos 44 
profissionais de enfermagem entre unidades da mesma instituição – Às nove horas e trinta 45 
e dois minutos, a representante da Câmara Técnica de Ética do Exercício Profissional de 46 
Enfermagem – CTEEPE, Enfª Edilene Oliveira dos Santos – Coren-BA 57136-ENF, apresenta 47 
ao Plenário o PT nº 008/2023, emitido pela CTEEPE, que trata do “Remanejamento dos 48 
profissionais de enfermagem entre unidades da mesma instituição’’. Após apresentação de 49 
toda fundamentação e análise do tema, o Parecer pontua em sua conclusão que: [...] fica 50 
evidente a legalidade de mudança de setor dos profissionais, considerando a capacitação 51 
desses enfermeiros pela própria empresa. [...]. Ademais, é válida a recusa de profissionais 52 
transferidos, caso não apresentem habilidades técnicas e conhecimento específico, podendo, 53 
inclusive colocar em risco a vida do paciente e da equipe de saúde. [...] Concluída a 54 
apresentação do Parecer, a Primeira Secretária, Stella Renathe, abre para discussão. Não 55 
havendo manifestações, a Primeira Secretária efetua a verificação do voto. Não há 56 
manifestações contrárias ao Parecer. Desta forma, o Plenário aprova, por unanimidade, o PT 57 
nº 008/2023, emitido pela Câmara Técnica de Ética do Exercício Profissional de Enfermagem 58 
– CTEEPE. Às nove horas e quarenta e oito minutos, a sessão é encerrada. A Presidente 59 
Giszele Paixão ingressa à reunião e preside a ROP; o Vice-Presidente Holmes Rocha também 60 
ingressa à reunião. 2.2 Julgamentos de Processos Éticos: 2.2.1 Julgamento do Processo 61 
Ético nº 072/2020 – (DOCUMENTO CLASSIFICADO). 2.2.2 Julgamento do Processo Ético nº 62 
107/2020 – O Plenário acata o declínio da pauta devido à ausência da parte denunciada, 63 
bem como a ausência do Aviso de Recebimento (AR) nos autos. Após o aguardo do prazo de 64 
tolerância, de quinze minutos, a Coordenadora do Núcleo de Processos Éticos, Natália Souza 65 
da Silva Cruz, informa que será encaminhada nova intimação e, em caso de nova ausência de 66 
retorno do Aviso de Recebimento (AR), será publicado edital de convocação. A Presidente 67 
Giszele Paixão declara pausa de dez minutos da presente reunião. 2.3 Apreciação da Minuta 68 
de Decisão que dispõe sobre a criação da Câmara de Ética do Coren-BA – Às onze horas e 69 
trinta e um minutos, a Primeira Secretária, Stella Renathe, profere a leitura da minuta de 70 
Decisão que cria a Câmara de Ética no âmbito do Conselho Regional de Enfermagem da 71 
Bahia e dá outras providências. De acordo com o artigo 7º, caput, da Resolução Cofen nº 72 
706/2022, a Câmara de Ética será constituída por 03 (três) Conselheiros efetivos, sendo dois 73 
Conselheiros do quadro I e um Conselheiro do quadro II/III, e até 03 (três) suplentes. Após a 74 
leitura, a Primeira Secretária, Stella Renathe, lembra que havia sido publicada Portaria 75 
designando os membros da Câmara de Ética, após os Conselheiros receberem treinamento 76 
sobre o novo Código de Processo Ético e a Resolução Cofen nº 706/2022 entrar em vigência. 77 
No entanto, em momento posterior, o Conselho Federal informou sobre a necessidade de 78 
formalização por meio de Decisão, homologada pelo Plenário, da criação da Câmara de Ética 79 
no âmbito dos Conselhos Regionais. Por esta razão, foi solicitada a revogação da Portaria nº 80 
635/2023, que trata da designação de Conselheiros para a formação da Câmara de Ética do 81 
Coren-BA e, após a publicação da referida Decisão, nova Portaria de designação de 82 
Conselheiros para compor a Câmara de Ética será publicada. Após apreciação, o Plenário 83 
aprova, por unanimidade, o texto da Decisão, que passará a ter o número 099, datada de 26 84 
de abril de 2023. Às onze horas e trinta e seis minutos, a sessão é encerrada. 2.4 Apreciação 85 
de Processos Administrativos – Às onze horas e trinta e sete minutos a Primeira Secretária, 86 
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Stella Renathe, apresenta os seguintes processos administrativos, para deliberação do 87 
Plenário: 2.4.1 PA nº 032/2018 - Contrato 020/2018 – que versa sobre a repactuação 2023 88 
com a empresa PREMIER referente à limpeza, telefonista e recepção, passando do valor 89 
atual, de R$ 127.216,27 (cento e vinte e sete mil, duzentos e dezesseis reais e vinte e sete 90 
centavos), para R$ 129.172,92 (cento e vinte e nove mil, cento e setenta e dois reais e 91 
noventa e dois centavos. 2.4.2 PA nº 105/2023 – que versa sobre a contratação de empresa 92 
especializada em gerenciamento de passagens aéreas e rodoviárias. 2.4.3 PA nº 107/2023 – 93 
que versa sobre a contratação de empresa especializada na confecção e cópia de chaves, 94 
manutenção, troca e abertura de fechaduras, abertura de cofre, troca de segredo de 95 
fechaduras, confecção de carimbos, substituição da borracha do carimbo e aquisição de 96 
peças: fechaduras, maçanetas, cadeados, cilindros e afins. 2.4.4 PA nº 109/2023 – que versa 97 
sobre a contratação de empresa especializada no fornecimento de Gás Liquefeito de 98 
Petróleo – GLP (gás de cozinha) de 13 kg e Botijão de Gás GLP P13 (vasilhame) no período de 99 
12 meses. 2.4.5 PA nº 110/2023 – que versa sobre a contratação de empresa especializada 100 
na prestação de serviços de montagem e desmontagem de móveis. 2.4.6 PA nº 111/2023 – 101 
que versa sobre a contratação de empresa especializada no fornecimento de Materiais de 102 
Expediente, conforme especificações, quantitativos e condições estabelecidas no Termo de 103 
referência, destinados à reposição de estoques do Almoxarifado do Coren-BA. Após 104 
apreciação, o Plenário aprova, por unanimidade, os Processos Administrativos supracitados. 105 
Às onze horas e quarenta e dois minutos, a sessão é encerrada. 2.5 Apresentação da 106 
Proposta de novas Subseções e Núcleos de Atendimento – Às onze horas e quarenta e três 107 
minutos, o Assessor de Gestão do Exercício Profissional, Fabrício Vitória, apresenta ao 108 
Plenário o projeto para criação de duas novas Subseções e dois Núcleos de Atendimento, no 109 
âmbito do Coren-BA. O Assessor aponta os principais objetivos do projeto: Descentralizar as 110 
áreas de cobertura da fiscalização e do atendimento; reduzir a distância e tempo de viagem 111 
dos locais de atendimento aos profissionais de enfermagem de todo o estado da Bahia; 112 
gerar maior grau de satisfação no atendimento às demandas dos profissionais de 113 
enfermagem. Fabrício Vitória informa que os municípios definidos para receber as novas 114 
Subseções são Seabra e Jacobina; e os municípios que deverão receber os Núcleos de 115 
atendimento, são Euclides da Cunha e Santa Maria da Vitória. O Assessor apresenta dados 116 
das respectivas cidades que indicam a distância da capital em quilômetros, os municípios 117 
impactados, os profissionais da Enfermagem ativos, as instituições de saúde e instituições de 118 
ensino de nível superior e técnico. Concluída a exposição, a Primeira Secretária, Stella 119 
Renathe, abre para discussão. A Presidente Giszele Paixão agradece ao Assessor Fabrício 120 
pela dedicação na realização do estudo, resultado da necessidade de adequar o 121 
atendimento do Coren-BA à realidade atual da Enfermagem no estado. A Presidente observa 122 
que em um estado extenso como a Bahia não é possível estar perto dos profissionais, 123 
prestando o devido atendimento e atividades inerentes do Conselho, se não for por meio de 124 
Núcleos de Atendimento ou Subseções. Informa que teve a oportunidade de estar na região 125 
do Oeste baiano e pôde verificar as necessidades e lacunas que existem em alguns 126 
municípios, como Santa Maria da Vitória que, embora tenha distância de aproximadamente 127 
três horas da Subseção de Barreiras, há outros municípios em seu entorno que carecem de 128 
atendimento. A Presidente ressalta, ainda, que é perceptível a satisfação dos profissionais 129 



 
 
 

   
 
 

ATA DA 710ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PLENÁRIO DO COREN-BA 
 GESTÃO 2021-2023 

  

 

com a perspectiva de abertura das Subseções e reafirma que a Gestão irá cumprir com a 130 
promessa de reabrir todas as Subseções que foram fechadas. Destaca ainda que, com muito 131 
trabalho e dedicação foi aberta a Subseção no município de Cachoeira e criado o Memorial 132 
Anna Nery, que trouxe o resgate histórico da Enfermagem brasileira, no município que é 133 
terra natal da padroeira da Enfermagem no Brasil. Ainda, sobre os Núcleos de Atendimento, 134 
a Presidente fala que o objetivo é dar assistência aos profissionais de Enfermagem, bem 135 
como fortalecer a fiscalização como atividade finalística do Conselho. A Segunda Tesoureira 136 
Josimari Xavier fala que teve a experiência de acompanhar o Assessor Fabrício Vitória em 137 
alguns municípios onde se percebe a distância e dificuldade enfrentadas pelos profissionais 138 
e,esse projeto, deverá aproximar ainda mais esses profissionais do Conselho. A Primeira 139 
Secretária Stella Renathe reitera as falas dos demais Conselheiros, ressaltando que essas 140 
medidas contribuirão para a melhoria do atendimento em municípios do extremo norte e 141 
área da Chapada, cuja distância da capital é muito grande, trazendo dificuldades de 142 
deslocamento, haja vista a precariedade do transporte rodoviário, o quantitativo de 143 
municípios nessas regiões e as condições sociais, como as baixas remunerações dos 144 
profissionais. A Primeira Secretária destaca que esses fatores acabam prejudicando a vida 145 
dos profissionais e com a reabertura e criação de novas Subseções e Núcleos de 146 
Atendimento em lugares estratégicos, ganham as categorias da Enfermagem e ganha o 147 
Conselho, que se fortalece com uma classe mais unida e atuante. A Segunda Secretária 148 
Jamile Santos também reitera as falas dos demais Conselheiros, destacando que conhece 149 
bem os municípios de Euclides da Cunha e região, que são áreas muito distantes, expondo os 150 
profissionais a dificuldades com o deslocamento, trazendo desgastes físicos e emocionais. 151 
Parabeniza pela proposta que considera assertiva. A Presidente Giszele Paixão destaca que o 152 
Plenário percebia a necessidade de expandir o atendimento para outros municípios e 153 
destaca que esta percepção ficou mais aguçada com a implementação do projeto “Coren vai 154 
até você”, quando se percebeu a quantidade de profissionais irregulares que desejavam 155 
regularizar sua situação, mas que não tinha acesso ao Conselho, devido às condições de 156 
trabalho, à distância, a falta de recursos financeiros para o deslocamento. A Presidente 157 
destaca que este projeto representa o olhar apurado da atual gestão frente às necessidades 158 
das categorias da Enfermagem. A Presidente parabeniza a gestão, ressaltando o trabalho 159 
realizado para expandir o atendimento por meio da reabertura das Subseções fechadas, da 160 
criação de novas Subseções e Núcleos de Atendimento e, também, da reestruturação das 161 
demais Subseções em atuação, como foi o caso de Itabuna. Concluídas as manifestações, a 162 
Primeira Secretária, Stella Renathe, realiza a verificação do voto. Não há manifestações 163 
contrárias à proposta. Desta forma, o Plenário aprova, por unanimidade, a proposta de 164 
criação de novas Subseções e Núcleos de Atendimento, no âmbito do Coren-BA. Às onze 165 
horas e cinquenta e três minutos, a sessão é encerrada. III O que Ocorrer: Não houve. Nada 166 
mais havendo a tratar, às onze horas e cinquenta e quatro minutos, deu-se por encerrada a 167 
reunião. E para constar eu, Stella Renathe Tolentino Silva Souza, lavro a presente Ata que, 168 
após lida, corrigida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. ////////////////// 169 
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